

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

06 de Noviembre de 2020

PORTADAS



1

Expansión Política

[@ExpPolitica](#)

Mientras el presidente Donald Trump insistió ayer en que hubo fraude y su equipo de campaña presentó una serie de demandas para detener el conteo de votos, sin lograrlo hasta ahora, el candidato Joe Biden se mostró confiado, pidió calma y dijo que él y la senadora Kamala Harris serán “los ganadores”, refiere la prensa mexicana en el principal tema de las portadas.

El Universal

Revés legal a Trump: conteo no se detiene

Learn more

Con la contienda cada vez más cerrada en los estados que faltan, la campaña de Trump pidió a un tribunal federal que detenga el conteo de todos los votos en Pennsylvania y se anotó un pequeño triunfo cuando otra corte ordenó mantener separadas algunas papeletas en ese estado, refiere [El Universal](#). La nueva querrela de Trump, la séptima que ha presentado hasta ahora en estados clave en las elecciones, está relacionada con otra que interpuso este miércoles, para conseguir que los observadores de su campaña pudieran supervisar más de cerca el conteo de votos en la entidad.

Milenio

Biden se ve triunfador y tramita ya la transición

Ayer Joe Biden tuvo una buena jornada, pues vio renovadas sus esperanzas para llegar a la presidencia de Estados Unidos al obtener la victoria en dos estados clave mientras el equipo de Donald Trump alista una batalla legal en cuatro entidades clave, indica [Milenio](#). Si gran parte del mundo y de los más de 70 millones de ciudadanos que votaron por el candidato demócrata se desanimaron ante los datos que se perfilaban el martes por la noche y que inclinaron la balanza a favor de Trump, ayer los 26 puntos que Michigan y Wisconsin le dieron a Biden llenaron de optimismo a la posibilidad de ver fuera de la Casa Blanca al republicano.

La Jornada

“Fraude”, insite Trump; tribunales le aplican reveses

A unas 48 horas desde el cierre de casillas todos esperan el conteo final en cuatro estados que determinarán quién ganará la Casa Blanca, refiere [La Jornada](#), pero lo que más asombra es un presidente que exige un alto al conteo y repite falsamente que el país es víctima de un fraude masivo, pero sólo donde él está en peligro de perder.

Reforma

Atiza Trump hoguera, sin pruebas

Donald Trump atizó anoche la hoguera electoral estadounidense, señala [Reforma](#). Acusó, sin evidencias, que Joe Biden, su rival demócrata, quiere robarse la elección.

Excélsior

Donald Trump se aferra al triunfo

Para Donald Trump, su reelección como presidente de EU es un hecho, aunque faltan por definirse cuatro estados clave, indica [Excélsior](#). “Si cuentan los votos legales, yo gané fácilmente”, aseguró en conferencia y dijo que obtuvo victorias históricas. Volvió a arremeter contra el voto por correo, al que calificó de corrupto.

El Financiero

Acusa Trump... sin pruebas

Mientras en Arizona, Carolina del Norte, Georgia, Nevada y Pensilvania sigue el conteo de los votos para saber quién será el próximo presidente de Estados Unidos, el candidato demócrata Joe Biden pidió paciencia y el mandatario Donald Trump buscó opciones legales con poco éxito, indica [El Financiero](#). Trump insiste en que se debe detener el procesamiento de las boletas y evitar un gran fraude electoral.

Fuertes lluvias y aumento de caudal en ríos provocaron inundaciones en Tabasco:

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que las fuertes lluvias en la región plana de Tabasco, así como el aumento del caudal en los ríos de la región, que no tienen control de presas, causaron las inundaciones recientes.

En la conferencia mañanera, el mandatario explicó que, como la caída de agua fue abundante, ésta quedó estancada debido al terreno plano de la región. Remarcó que hoy se giraron instrucciones para atender a las más de 15 mil viviendas afectadas que tienen niveles de inundación de hasta dos metros.

“Estamos tomando medidas, está la Marina, el Ejército, la Secretaría de Bienestar, Protección Civil, estamos pendientes y vamos a seguir controlando la presa, ya se detuvo el caudal. Me entregaron el reporte de la madrugada: ya hay menos desfogue, ya está lloviendo menos, la solución de fondo es tener un mayor control de estas presas”, agregó. Reconoció que un error de cálculo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) pudo provocar la primera inundación de Tabasco ocurrida a principios de octubre. López Obrador detalló que en esa ocasión se pudo haber desfogado menos agua de lo que se liberó, pero los especialistas esperaban que lloviera más, pues estaba prevista la llegada de un huracán.

“En la primera ocasión pudo haber habido un error de cálculo, a lo mejor pudieron haber desfogado menos, pero cuando hicieron la proyección estaban viendo que venía otro huracán que cambió de dirección y ya no afectó. El cuidado de las presas es algo especial, es riesgoso, se revienta una presa y entonces sí los daños son trágicos, tiene que cuidarse eso”, dijo.

Por el contrario, dijo que en los últimos días el desfogue fue menor, pero llovió más. Ante ello, comentó que una de las soluciones de fondo para evitar inundaciones es el desazolve de los ríos de la región, pues hay causas que tienen barreras y tapones que provocan la acumulación de agua. “Vamos a adquirir dragas para estar constantemente desazolvando los ríos, vamos a hacer canales, bordos, es un plan integral que incluye desarrollo urbano, vivienda, hay un plan especial para eso”, puntualizó. El presidente dijo que mantiene comunicación con el gobernador de Tabasco, Adán Augusto, luego de que el mandatario anunciara que va a denunciar a la CFE por las inundaciones provocadas en su entidad. Milenio

Y si gana Biden... prevén 'ajustes' en energía y temas laborales en México

Ante un inminente triunfo del candidato demócrata **Joe Biden** a la Presidencia de Estados Unidos, analistas manifestaron que **México** tendrá que adaptarse a **una nueva realidad económica**, lo que implica que vendrán ajustes en **la política laboral y energética**, contrarias a las implementadas por **Donald Trump** en los últimos cuatro años.

Mario Jorge Yañez, socio de la firma Hogan Lovells, detalló que en cuestión de temas energéticos y de energías limpias, las posturas del presidente **Andrés Manuel López Obrador** son contrarias a las del candidato demócrata.

“Biden dice que impulsará las **energías limpias**, lo que será un golpe severo para la **economía estadounidense**, ya que habrá una menor actividad económica relacionada con la explotación de combustibles fósiles y una baja en la generación de empleos, esto nos atañe mucho porque el presidente Obrador apuesta a **energías fósiles y de carbón**, es un tema que nos va a pegar por el lado de los tratados”, indicó el experto.

Así, la virtual llegada de Biden a la Casa Blanca eliminaría las trabas que impiden al **sector energético** crecer y alinearse a las políticas ecologistas y de usos sustentables, coincidieron los especialistas.

“Si pensamos que México se mueve como espejo (de Estados Unidos), la electrificación de la economía y el aprovechamiento de fuentes más limpias, que ya son mucho más baratas, y la integración regional en torno a esos términos, sin duda implica **beneficios muy importantes para la economía mexicana** que hoy tiene un sector energético francamente estancado”, mencionó **Pablo Zárate, director de FTI Consulting**. **Lourdes Melgar, analista del sector energético**, señaló que la llegada de Biden, significará el regreso de EU al Acuerdo de París y al impulso a la transición energética.

“Eso sin duda va a tener un énfasis en términos de la conversación con México porque Joe Biden va a buscar que se cumplan los compromisos que tienen los distintos países dentro del acuerdo de París y en favor de las energías renovables. Nos estamos alejando mucho del cumplimiento de nuestros compromisos y con Biden va a haber un llamado a México en cumplir con el acuerdo”, comentó. Para **Rafael de la Fuente, economista en jefe de UBS para Latinoamérica**, “Biden adoptará una agenda verde y un impulso de las energías renovables sobre los combustibles fósiles; la política energética en los EU podría estar en desacuerdo con la dirección de la política en México. En los últimos meses, la **administración de AMLO** ha tomado medidas para proteger a Pemex y CFE de una mayor competencia privada, incluida la **demora de los proyectos de inversión** en curso en el espacio renovable por parte de actores privados”. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

06 de Noviembre de 2020



Cuesta a gasolineros 300 millones de dls NOM-005

Ulises Juárez / *Energía a Debate*

La sustitución y actualización de los dispensarios de gasolinas y diesel en las estaciones de servicio del país para cumplir con la NOM-005 podría significar un costo total de alrededor de los 300 millones de dólares, estimó la Asociación Mexicana de Proveedores de Estaciones de Servicio (AMPES).

El pasado 8 de octubre entró en vigor la NOM-005-SCFI-2017 “Instrumentos de medición-Sistema para medición y despacho de gasolina y otros combustibles líquidos con un gasto máximo de 250 L/min-Especificaciones, métodos de prueba y de verificación (Cancela a la NOM-005-SCFI-2011), publicada el 10 de octubre de 2018”, que exige la actualización o, en su caso, sustitución de las llamadas bombas o despachadoras de combustible en las gasolineras del país.

“Estamos hablando de un valor aproximado del costo de toda esta normatividad”, dijo Andrés Gutiérrez Torres, presidente de la AMPES. “Se tiene que mover dinero en alrededor de los 300 millones de dólares”, agregó.

Dicho monto, al tipo de cambio actual, alcanza los 6,600 millones de pesos.

Explicó a *Energía a Debate* que la sustitución de un dispensador tiene un precio de entre 6,400 y 8,500 dólares, esto es, 140,800 y 187,000 pesos, respectivamente. En promedio, aclaró, estarían en 7,000 dólares, o 154,000 pesos.

En la actualidad están instaladas en el territorio nacional 12,713 estaciones de servicio, o gasolineras, que concentran aproximadamente unos 63,000 dispensarios.

La mayoría de los dispensarios pertenecen a 9 marcas, de las cuales Gilbarco tiene mayor presencia en las estaciones de servicio, con alrededor de 24,500, o 38.8% del total.

La NOM-005 especifica que, con la finalidad de garantizar la venta de litros de a litro y el cálculo correcto del precio, las estaciones de servicio deben actualizar el software en cada dispensario para evitar con ello robo al consumidor final, o en su caso, sustituir los equipos que no puedan ser actualizados.

Así, tan solo para sustituir aproximadamente 14,750 equipos, los empresarios gasolineros están desembolsando un monto conjunto por 103 millones 250,000 dólares (o 2,271 millones 500,000 pesos).

Por ejemplo, Bennet debe sustituir 7,000 de sus 16,000, mientras que Wayne debe cambiar 2,500 y Supramax 1,600. Considerando el costo promedio por dispensador, estas empresas deberán desembolsar por este rubro 49 millones de dólares, 17 millones 500,000 dólares y 11 millones 200,000 dólares, respectivamente.

A estos montos debe agregarse el de la sustitución del software, cuyo costo puede ser de 200 dólares (4,400 pesos), en el caso que solo requiera una actualización, o de 4,000 dólares (88,000 pesos) para los equipos que requieran la instalación de un nuevo kit.

El presidente de AMPES apuntó que en caso de Gilbarco, aproximadamente la mitad del total de sus dispensadores necesitan actualizar el software en el segmento de los 200 dólares, en tanto que la otra mitad requiere sustitución de kit, de manera que su inversión se dispare a 2 millones 450,000 dólares, o 53 millones de pesos.

Bennet tendrá que actualizar 9,000 despachadores a un costo de 2,500 dólares, o 22 millones 500,000 pesos, resaltó.

De las nueve marcas referidas por la AMPES, Supramax y Pegasus son empresas mexicanas y las demás son extranjeras con presencia en México, excepto Hongyang y Quantum que están fuera del país.

En términos generales, seis de las nueve marcas cumplen con los requisitos que exige la NOM-005; de ellas, 4 lo hacen cabalmente, mientras que las otras dos tienen cumplimiento adecuado pero muchos de sus modelos son viejos y ya no pueden entrar en el proceso de actualización por lo que hay que sustituirlos. En este caso, dijo Gutiérrez Torres, se encuentra la empresa Wayne, que deberá cambiar 8,500 de sus 12,500 equipos.

Team ya cuenta con la aprobación de los nuevos dispensarios, pero en las actualizaciones no tiene todavía las resoluciones favorables por parte de la Secretaría de Economía.

Para Quantum y Hongyang la situación de la contingencia por la pandemia ha sido especialmente difícil, especificó la AMPES. Abundó en que el Centro Nacional de Metrología (Cenam) tiene que hacer una visita de inspección a la fábrica donde se elaboran los dispensarios para verificar los modelos y las características que exige la NOM-005.

“Tres meses sería lo lógico en condiciones ideales”, dijo Gutiérrez Torres. “Si en la fábrica de Estados Unidos baja la producción, o se pierde en la importación, o cualquier otra eventualidad que se presente, este periodo puede ser mayor”.

En este sentido, Santiago Arroyo, director general de la consultora mexicana Ursus Energy Consulting, expuso que hay varios factores por los cuales las empresas no han podido cumplir con la NOM-005 y, en caso de que algunas hayan caído en incumplimiento, agotar todas las posibilidades jurídico-administrativas antes de ir a un amparo.

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

06 de Noviembre de 2020

4

Plan de subastas petroleras puede replantearse: Sener

La Secretaría de Energía publicó su plan quinquenal de exploración y extracción de hidrocarburos para el país, en el que aseguró que cada año a partir de 2021 se revisará el desempeño de los contratos petroleros otorgados a privados ya que, si ofrecen los resultados comprometidos, se podrá entonces considerar nuevas licitaciones petroleras incluso en aguas profundas e hidrocarburos shale. Con ello, el plan quinquenal de este año, que se publicó varias semanas después de su plazo legal por los retrasos de todas las actividades en la emergencia del Covid-19, cuenta sólo con el mapeo de los recursos sin que se exhiban planes de nuevas licitaciones. De acuerdo con los avances en los contratos de exploración y producción adjudicados, que hoy suman 111, sólo el 22% reporta producción de aceite y gas natural, mientras que del resto no se puede garantizar técnicamente que habrá producción en algún momento, lo que obliga a revisar el desempeño de estos contratos, reiteró la Secretaría de Energía en el Plan publicado.

“Conforme a lo anterior y de acuerdo con los pronósticos elaborados por la Secretaría de Energía, el gobierno federal determinó que durante la actual administración no se realizarán licitaciones de áreas contractuales administradas por el Estado, en tanto los contratos adjudicados muestren beneficios tangibles. Para tal efecto, de forma anual la Secretaría de Energía realizará una evaluación anual de los mismos y en razón de los resultados obtenidos podrá actualizar el contenido del presente plan quinquenal”, expuso el gobierno. Además, reiteró que el país cuenta con un alto potencial en aguas profundas y recursos no convencionales en lutitas, mismos que se podrían considerar para futuras estrategias de licitación. “Con la política energética actual se prescinde totalmente de la extracción de estos recursos no convencionales en lutitas que involucren el fracturamiento hidráulico, en tanto se garantice contar con mejores tecnologías y procesos para esta técnica”, sentenció la Secretaría en su plan.

En tanto, el organismo aseguró que de conformidad con la evaluación al 1 de enero de 2020, los recursos petroleros del país aún no descubiertos se estiman en 112,940 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, de los cuales el 43% corresponde a recursos convencionales y la mayoría, el 57% que son 64,224 millones de barriles de petróleo crudo equivalente son recursos no convencionales frente a los cuales la presente administración pretende no ejecutar planes para su exploración rumbo al posible desarrollo, ya que además de que no realizará licitaciones para que haya nuevos operadores petroleros con experiencia en este tipo de recursos, en el discurso del presidente Andrés Manuel López Obrador, aunque no en términos legales, se prohibirá hasta el 2024 la fractura hidráulica, que es la más avanzada para estos recursos. Los recursos no convencionales del país duplican las reservas totales certificadas hasta ahora en México, de 23,008 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, pero además, son ocho veces las reservas probadas con una factibilidad de éxito comercial de 90%, que hoy se ubican en 8,061 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. El Economista

CFE prevé tarifas eléctricas 50% más baratas durante 2022, revela diputado

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, prevé que las tarifas eléctricas del país sean 50% más baratas hacia 2022, según el diputado tabasqueño Manuel Rodríguez González.

“Las tarifas en general van a bajar 50%, incluidas las comerciales e industriales”, comentó el también presidente de la Comisión de Energía de la Cámara Baja, en una entrevista radiofónica. Lo anterior ocurrirá con la nueva política energética del gobierno mexicano, la cual pretende darle prioridad a las plantas de la empresa productiva del Estado frente a las privadas sin importar el costo de generación, enfocándose en las que den confiabilidad al sistema eléctrico nacional.

Las altas tarifas, aseguró el funcionario, quitan margen de viabilidad y de competitividad a las empresas del país.

El diputado del partido gobernante Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) mencionó que esta reducción se traducirá en uno de los logros importantes del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

La legislación vigente establece que la Comisión Reguladora de Energía (CRE) es la que determina la metodología para calcular las tarifas de suministro básico, según la Ley de la Industria Eléctrica.

Pero es la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la que determinó mediante otro mecanismo la fijación de tarifas eléctricas para garantizar que no se modifiquen, es decir, el otorgamiento de subsidios a los recibos residenciales que no son de alto consumo.

El gobierno morenista solo se comprometió a que los aumentos en las tarifas de luz no rebasen la inflación anual. Este viernes, la CFE tendrá una conferencia de prensa con sus directivos. Forbes